IE-IHEDN Conférence du jeudi 24 janvier 2019 « Influence et Sport »

Patrick VAJDA et Thierry MARCHAND.

En s'appuyant sur l'expérience respective des deux conférenciers des grands événements sportifs, nous vous proposons de dialoguer autour de l'impact que le sport peut avoir sur son environnement.

Nous aborderons d'abord les questions que posent l'organisation des grandes manifestations sportives : quels sont les risques générés, comment les évaluer, les traiter ou les maîtriser d'un point de vu aussi bien stratégique qu'opérationnel. Dans un second temps, nous vous proposerons, en se plaçant sous l'angle de l'arbitrage, de nous interroger sur l'influence française dans le contexte du sport international. Enfin, nous terminerons par l'évocation de cet événement majeur qui déjà se profile - les JOP 2024 - au travers de cette idée fausse : les jeux coûtent chers.

Après une première carrière d'arbitre international d'escrime qui lui a fait participer à aux Jeux Olympiques de Montréal, Moscou et de Séoul, Patrick VAJDA, est devenu le spécialiste de l'assurance et du management des risques des Grands événement sportifs. Il a ainsi participé à la mise en place de tous les programmes internationaux d'assurance et de Risk-Management des Jeux Olympiques depuis Albertville 1992 jusqu'à Sotchi 2014.

Président de XAW sports, société de management des risques sportifs et de services en matière de Community management, il est également en charge de Sport et événement chez SIACI SAINT HONORE, l'un des leaders français du courtage et du conseil en assurance auprès des grandes entreprises et les ETI dans le management de leurs risques en assurances de biens et de personnes en France et à l'international.

Chevalier de la Légion d'Honneur, Gloire du Sport 2009, Patrick est encore fortement engagé aux sein d'associations et d'instances sportives internationales, il est membre de la commission de l'Entourage des Athlètes du CIO et Président de l'AFCAM, qui réunit les 246 000 arbitres et juges du sport Français. Son futur projet est d'ailleurs de fonder la Fédération Internationale des Juges et des Arbitres Sportifs (FICAM).



Thierry Marchand accompagne les acteurs de l'univers du sport et de l'évènement dans la sécurisation de leur activité et la protection de leur patrimoine économique. Dirigeant fondateur de CALISTE SAS, il développe notamment une démarche globale et pluridisciplinaire alliant Risk-management, intelligence stratégique et intelligence collective.

Cette approche novatrice s'est nourrie de son expérience professionnelle, que ce soit en tant que chargé de mission au sein du Comité Français d'Organisation de la Coupe du Monde de Football FIFA 98, que de risk-manager adjoint de l'Exposition Nationale Suisse (Expo.01), de dirigeant de différentes entreprises de sécurité privée et enfin de consultant.

Auditeur du 58ème cycle en Intelligence Economique/Stratégique de l'IHEDN, Thierry Marchand est en outre membre du comité "Intelligence collective & sports" de l'association ainsi qu'intervenant conférencier à l'Ecole de management sportif AMOS et à l'European Communication School.